

## JAIM SHMUEL (DAMIAN) KATZ

### Arranca Nisan y arranca "el equipo".

Una vez leí del Rebe que tenemos dos formas de mirar el calendario, desde Tishrei a Elul o desde Nisan hasta Adar. La Torá, de hecho, se refiere a Nisan como el primero de los meses. Entonces, ¿Qué arranca, y cuándo? Tengo la sensación que cuando el año arranca en Tishrei, es cuando arranca desde la persona, desde la construcción del Adam, del "yo" como individuo. Pero en Nisan arrancamos como pueblo, como Am Israel, como un equipo que quiere salir campeón, estar juntos, ser uno. Por eso primero nos sacamos todo eso que tenemos de más, lo que nos leuda, demora y/o nos avinagra (según cómo interpretemos el significado de "jameitz"), para luego salir de ese Egipto (mitzraim), de la limitación, de nuestras bajezas y mezquindades, con entrega total a Hashem, confiando en que Moshé nos lleva a buen puerto. Viendo el año como "Am" es otra cosa, empieza de fiesta y termina de fiesta. En Nisan no decimos tajanun y en Adar aumentamos en alegría. Lo duro queda en el medio, enmarcado, contenido. Porque cuando estamos juntos lo duro no se va, pero se sobrelleva mejor. Feliz Nisan, Shaná Tová le Am Israel. Arranquemos con toda, hagamos equipo, hagamos la amistad, hagamos un poquito más por el otro, pero en serio. Que sea un año de más abrazos, más orejas para escuchar qué le pasa al otro, más shalom bait, más favores de onda, más llamados sólo para ver cómo andas y no por un interés personal. Cuando nos vemos como Am Israel el año empieza y termina de fiesta. Que sea un año hermoso. ¡Pesaj casher Ve Sameaj!